

27/08/2016

### **Arica: Discutieron sobre la investigación de delitos transfronterizos**

Un significativo aumento en delitos de corrupción (4,93%), tráfico de migrantes (25,4%) y de drogas (11,7%) ha registrado la Fiscalía Regional de Arica y Parinacota hasta el 31 de julio del presente año, en comparación a igual periodo del 2015. Precisamente, este tipo de ilícitos de características transnacionales fueron abordados con éxito en la II Jornada de Derecho Penal que organizó el ente persecutor del extremo norte y que fue encabezado por el Fiscal Nacional, Jorge Abbott.



En esta oportunidad, fueron cinco destacados profesionales del derecho penal y un agente de la DEA en Chile, quienes expusieron diversas materias vinculadas a la corrupción e impunidad y sus formas de enfrentarla, las operaciones internacionales de drogas, crímenes transnacionales, aseguramiento patrimonial en delitos transnacionales y los problemas legislativos para el tratamiento del crimen organizado, entre otros.

Los expositores fueron el ex Fiscal Nacional, Sabas Chahuán; el presidente de Transparency International y ex procurador general del Perú que investigó el caso Fujimori – Montesinos, doctor José Ugaz; el doctor en derecho, Héctor Hernández, el ministro de la Corte de Apelaciones de Arica, Mauricio Silva; el director de la Unidad de Cooperación Internacional y Extradiciones de la Fiscalía Nacional, Antonio Segovia; y el agente de la DEA en Chile, Chad Whiteman.

Sobre la actividad, el Fiscal Nacional Jorge Abbott dijo que "esta jornada ha sido un éxito tanto por la alta asistencia como por la calidad de los expositores, quienes han reflexionado acerca de temas relativos a delitos que se cometen en un contexto y ámbito internacional. Ha sido una jornada de reflexión y de estudio que creemos puede ser un importante aporte en esta materia".

En tanto, la Fiscal Regional Javiera López señaló que "el objetivo que nos habíamos propuesto se cumplió a cabalidad, puesto que se brindó un espacio de reflexión con grandes académicos y profesionales acerca de temas muy importantes. La condición estratégica y bifronteriza de nuestra región implica la investigación de un número importante de investigaciones sobre delitos de carácter transnacional; que importan un enfoque distinto a los delitos comunes y mayores desafíos para el sistema de enjuiciamiento criminal; de ahí la importancia de esta jornada de debate".

La autoridad regional del Ministerio Público señaló que el propósito es consolidar este tipo de actividades académicas brindando un espacio de análisis acerca de diversos temas de interés en el marco del sistema de enjuiciamiento criminal. En esta segunda versión acudieron autoridades de la zona, además de Fiscales Regionales de otras zonas del país, Fiscales de Tacna, abogados, académicos y estudiantes de la carrera de Derecho de las universidades locales.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL  
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369